
 

 

  【問 10】あなたは、商店街を活性化させ、砂川市内における購買力を高める上で、今後、 

       何が必要とお考えですか。（複数回答・２つまで） 

   

中心市街地の活性化については、「中心市街地の回遊策」が 26.1％で最も高く、わずかな差で「品

ぞろいの拡充」（25.9％）が続き、「買い物客への対応」（19.6％）、「大型店の誘致」（16.5％）と続

きます。他の設問と比べ「その他」の記述欄に記入する方が多く、この分野に関する市民の関心の

高さがうかがえます。 

  

 

【「その他」の記述】 

・遠隔地から無料バスの運行。 

・低料金での循環バス（高齢者）。 

・中心市街地までの交通の便が悪い。 

・赤平市のように（病院＋生協）回遊する交通網の充実。（バスでなくワゴン車など利用してでも高齢

者の足となる交通手段の検討） 

・砂川でしか買えない物をあつかう、オーダーメイドなど付加価値を付ける。 

・こだわりの店で勝負。 

・個々の商店における専門的（マニアック）な商品及び技術をアピールできるマニュアル作りを行う。 

・大型店とは異なる特色のある商店街を。例えば、より専門性を高める商店街へ特化させる。 

・特産品をもっと PRして、市内限定で販売する。 

・個人商店が元気出る様にする。 

・お店自体が地味なものばかり。活気的な店をおくべき。 
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（回答者数794人中）



 

・商人のやる気と商人の跡継ぎが商売をしたくなる環境づくり。 

・事業主の事業に対するやる気。 

・住民の活性化が図られなければ発展はない。達成で出来れば自然と中心部に集まって来る。 

・新規出店企業、後継者・２代目３代目への支援。 

・情報の発信に行政も手伝う。 

・古い街並みを再現し、昔ながらの商店街を作る。アーケードあり。 

・昔から見ると、小さな商店があればと思います。 

・観光客も多く立ち寄れるような物産店や、観光客が中心市街地に立ち寄りやすい高速道路のスマー

トインターチェンジの設置。 

・ベビー用品からお年寄りまで、サプライズ値段でも何でもそろう「宝の山探検 ショッピングセン

ター」などがあればいい。 

・ファミリーで外食をできる店（安くて安心老人から子どもまで）、その後買い物や遊戯をともに楽し

める場所。 

・高齢専用の店、福祉用品。 

・若者が集まる店舗づくり。 

・商店の活性化は困難（広い駐車場と大型店舗がないとこれからの時代は無理）だから、飲食店街と

して再編するのがよい。昼どきに人が集まってくるようなエリアに。 

・店舗数の整備。 

・同じフランチャイズの店しかないので、違う系列の店があってほしい。 

・他市町村より商品が安値は魅力です。 

・コンビニの低価格化。 

・農協ストアに部外客販売額と農協法規定の５％以内を遵守させる事。 

・夏に向かって蛾対策を。 

・食品、日用品等はスーパーがいろいろあるので恵まれていてありがたいですが、衣料品、家電など

はやはり市外の大型店へ行きます。品ぞろえもありますし、“札幌へも近い”というのが一番の理由

で、いろいろな店を見て買いたいという心理が働きます。ある面で仕方ないのでは・・・？と考え

ます。 

・近隣の大型店の進出により、個店中心の商店街では、活性化することは困難である。また、人口減

により購買力は必然的に減少することは避けられないと思われる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

  【問 11】道路や交通について、今後、どのようなことに力を入れるべきと思いますか。 

      （複数回答・２つまで） 

 

  「冬季間の道路の除排雪」が 54.2％と最も高く、他の項目との差が目立ちます。さらに「バスの

便の確保」（25.9％）、「街路灯・防犯灯の設置」（24.4％）と続きます。 

  

 

【「その他」の記述】 

・特に街路樹などはムダです。警察、行政（市、国）、その他の団体、懇談会形式で計画を策定してほ

しい。 

・段差の解消と街路樹の低、中木化に力を入れるべき。剪定と称して、木の上部を切ることは、美観

上も含め無駄である。 

・歩道が雑草や木の枝でうっそうとしている所が多々あり歩きづらい。 

・歩道橋の点検。 

・信号がなく交通が危険な所が多い。 

・傷んだ所の補修。 

・通学路の安全性。 

・乗り合いタクシー。 

・市内循環バスが必要。 

・流雪溝（国道）ですが、最近高齢で雪はねも出来ない人もいて、きれいな所とそうでない所とあり

困る。 

・雨天時に歩行者が車にドロ水をはねつけられない様、路面の凸凹がない（雨水のたまらない）車道

を！！ 
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（回答者数794人中）



 

・基本的な回答は 1（道路の舗装・改修）ですが、道路の路面の起伏を無くしてほしい。冬は、暗いた

め起伏部分で足を取られて転びそうになったので。 

・自転車の置き場所がない。 

・札幌・旭川とのアクセスに力を入れる。 

・ターミナルが駅から遠すぎる・バス時間帯を考えてほしい・北光団地より滝川方面行のバス待合所

を希望します。 

・バスの新規路線増設（新国道１２号線アクロスプラザ方面）。 

・バス停を明るいイメージにしてほしいです。中が暗く窓も小さいので入りづらいです。 

・現状維持でよいと思います。 

・砂川では歩道に自転車道があり、友達と喜んでいます。他のまちではない、いいところです。 

 

 


